
大会前の試合ルール確認 決勝戦の様子 

上位入賞者のみなさん 入賞者にはメダルと表彰状を渡しました。 
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年初から大きな災害が発生しました。この度の令和６年度能登半島地震によりお亡くなりになられた

方々のご冥福を心よりお祈り申し上げますとともに、被災された地域の皆様の安全と一日も早い復旧をお

祈り致します。昨年末はインフルエンザが流行し近隣の学校からも学級閉鎖の声が多く聞こえてきました。

私自身も１２月下旬に風邪を引いてしまい、かなりの倦怠感があったので近くの病院に行きました。 

熱はなかったのですが、待合室は別部屋の発熱外来の 1人部屋でした。新型コロナが収束したとはいえ、

これからはこういった診察が基本になる事を感じました。医療従事者の方々の努力には感謝しかありませ

ん。そんな中でも１２月の大宮児童館は卓球大会と中学生との座談会を開催致しました。イベントを重ね

る毎に子どもたちとの距離も近くなってきたように思います。本年も新しい事を取り入れながら、子ども

たちや地域の皆さんとのコミュニケーションを大切に、多くの方々から親しまれる児童館を目指していき

たいと思います。（小西） 

大宮児童館 事業紹介 

小学生から卓球を始める事で健康な身体をつくり、チームワークや集中力、忍耐力を育成する事を目的に 

第２土曜日に開催しています。１２月には第 1回大宮児童館卓球大会を開催しました。今後も練習だけでは 

なく、子どもたちの励みになるような企画をしていきたいと考えています。 
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大宮児童館 玩具紹介 ①野球盤 

今回は大宮児童館の玩具を紹介します。第１回目は「野球盤」です。１９５８年（昭和３３年）に発売され、 

現代まで進化し続けて販売されています。最新版では実況や内外角の投げ分け、８種類くらいの変化球

があり、私も小学生と久しぶりに勝負をしてみましたが、子どもの動体視力の良さと飲みこみの速さで、

昔遊んでいたアドバンテージも発揮出来ません。子ども相手に大人げないと思いつつも野球盤伝統の

「消える魔球」を多投し、なんとか抑える事が出来ました。その後、消える魔球も見切られ始め、試合の 

旗色も悪くなってきたので隣に居た小学生に代わってもらいました。子ども達と久しぶりに野球盤で遊

んでみて、昭和から令和の世代まで楽しめる素晴らしい玩具だと改めて思いました。 

■中学生と座談会 

大宮児童館が目指す「子ども達の新しい居場所」になるためには何が求められるのか。 

子どもたちの自由な発想や現在の児童館の感想を聞かせてもらうため、中学２年生（女子）と職員で座談

会を開催しました。 

 

―今の中学生はとても忙しそうに見えるけど、皆さんの日々の生活はどんな感じですか。 

Ｋさん 普通に授業を受けて、放課後とかも児童館に行く機会も多いけど、基本的には友達と話す事が楽

しい。塾の自習室は毎日行っている。 

Ｕさん 週２日で塾に行っていて、塾の自習室にも毎日行っている。 

―率直に言って、今の大宮児童館を利用した感想はどうですか。 

Ｋさん 体育室で場所の取り合いになる時はあるけど、結構楽しんでいる。 

Ｙさん 確かに、たまに場所争いになる時がある。今のところ、深刻な争いにはなってはいない。 

Ｋさん 同じ学年の男子に色々と言われた時があった。その時に児童館の職員さんに注意をしてもらって  

嬉しかったです。故意ではないだろうけど、ボールを当ててくる小学生がいる。 

―これからの大宮児童館は学校や家とも違った、子ども達の新たな居場所となれるよう取り組んでいく

予定です。児童館を新たな居場所にしていく為にはどういった児童館にしていけば良いと思いますか。 

Ｋさん 大人が寄り添ってくれたら子どもも安心できる。最近の学校はどう？とか悩み事を聞いてくれ 

たりちょっとした雑談でもしてくれたら安心感というか、家みたいな落ち着ける場所になると思 

います。 

Ｕさん お菓子とかを食べる場所が欲しい。 

Ｙさん 堅苦しい古いイメージがある。少しでもいいので開館時間を延ばして欲しい。今の時間枠では 

中学生は利用しにくい。 

Ｋさん 長期休み中にイベントをしてほしい。小学生と混合チームでも良いのでドッチボール大会とか。 

Ｙさん 勉強ができる部屋があるのは知らなかった。また利用したい。 

―今日はとても貴重な意見をありがとうございました。 

お互いが緊張からスタートした今回の座談会でしたが、後半には心の距離も 

縮まって、紙面には載せなかった様々な話をしてくれました。 

日々、「傾聴」を心掛けて今回の意見を館運営に活かしていきたいと思います。 

 

 

現代の野球盤。昔は人工芝調だった様な… 今後は野球盤大会の要望もありました。 

座談会の様子 


